
RIUNIONE DEL 19 OTTOBRE 2021 

Il giorno 19 ottobre alle ore 10:00, convocato con lettera n. 310-2021-U-FA del 08 

ottobre 2021, si è riunito presso la Cascina Oglio di Villongo il Consiglio di Am-

ministrazione del Consorzio dell'Oglio con la presenza del nuovo Presidente Prof 

Claudio Gandolfi, nominato dal Ministero della Transizione Ecologica con DM n. 

266 in data 25 giugno 2021, e dei consiglieri: Dott. Luigi Santus, Ing. Franco Fro-

sio, Sig. Fabio Baresi, Ing. Giuseppe Falconi, Geom. Marco Ruffini, Dott. Ivan 

Gabatel. Sono presenti in videoconferenza anche il dott. Dario Brambilla e il dott. 

Vaifro Calvetti Componenti del Collegio dei Revisori. Funge da segretario il Di-

rettore Ing. Massimo Buizza. Il Prof. Gandolfi si presenta ai Consiglieri, dicendosi 

onorato per la nomina ad un ruolo così importante, visti i compiti istituzionali del 

Consorzio, e assicurando che metterà il massimo impegno nello svolgere la sua 

funzione, avendo come obiettivo di garantire la continuità di gestione per l’ Ente e 

di rendere disponibili le sue competenze professionali. Prende la parola il Consi-

gliere Ruffini per ringraziare il Consigliere Santus per la passione e dedizione al 

mondo agricolo con cui ha svolto il ruolo di supplente, a lui si associa il Consigliere 

Falconi. Il Consigliere Santus dà il benvenuto al Presidente Gandolfi, augurandogli 

di proseguire nella tradizione del Consorzio, che visto negli anni la composizione 

di tutti gli antagonismi tra le Utenze. A lui le Utenze chiedono di confermare la 

storia del Consorzio, che ha visto le due anime consortili ricercare di una vera, 

disinteressata e trasparente collaborazione. Poi ringrazia tutti coloro che lo hanno 

aiutato a svolgere la sua funzione, arrivata inaspettata ma che comunque ha cercato 

di svolgere al meglio. A questo punto, il Presidente constata la validità della riu-

nione e passa all’ esame dell’ ordine del giorno, che recita: 

1. Lettura verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Proposta delle II° variazioni al Bilancio di previsione 2021; 

4. Proposta di bilancio Preventivo per l’anno 2022; 



5. Ruolo di contribuenza per l’ anno 2022; 

6. Provvedimenti inerenti il personale; 

7. Riparto spese dei progetti per gli obblighi ittiogenici;: 

8. Varie eventuali. 

1. Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente procede alla lettura del verbale della riunione precedente e chiede se vi sono 

correzioni o integrazioni da apportare: non essendovene, dichiara approvato il verbale. 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica che il concorso indetto dal Consorzio dell' Oglio per la selezione di 

una posizione C3 è stato espletato ed è stata stilata la graduatoria finale, dalla quale risulta 

vincitore l’ ing. Mattia Prati, di 31 anni. Egli ha avuto esperienze di collaborazione con lo 

Studio Majone, attualmente lavora in ATB, azienda che realizza strutture di carpenteria 

pesante e che è la continuazione dell’ Acciaieria e Tubificio Togni, società che ha costruito 

la carpenteria della traversa fluviale di Sarnico. 

2.2 Per quanto riguarda il problema del guardiano a cui è stata attribuita l’ invalidità totale 

da parte del nostro medico del lavoro, il Consorzio ha richiesto una visita alla Commissione 

Medica Nazionale, che opera presso la sede di Milano. La visita si è svolta il 14 luglio u.s. 

ma purtroppo non abbiamo avuto ancora il responso. Questa visita dovrebbe confermare o 

meno l’ invalidità, se così fosse il Consorzio avrebbe la possibilità di risolvere il problema. 

3. Proposta delle II° variazioni al Bilancio di previsione per l’ anno 2021 

Il Presidente illustra la proposta di variazioni al bilancio di previsione 2021, già inviate ai 

Consiglieri, e chiede se vi sono osservazioni. Non essendovene, il Consiglio di Ammini-

strazione approva all’ unanimità la proposta di variazioni al bilancio preventivo 2022, che 

vede variazioni ai cap. 5, 6 e 11 delle spese con il saldo totale pari a zero. Pertanto il totale 

generale delle spese non risulta modificato rispetto alla previsione di € 1.407.858, che viene 

pareggiato dalle entrate totali pari a € 1.368.984 e dall’ utilizzo dell’ avanzo di amministra-

zione accertato per l’ anno 2020 e pari a € 38.874. Successivamente il Consiglio di Ammi-

nistrazione dà mandato al Presidente di presentare la proposta all’ Assemblea degli Utenti 



per l’approvazione. 

4. Proposta di bilancio preventivo per l’anno 2022 

Il Presidente illustra la proposta di bilancio preventivo 2022, già inviata ai Consiglieri, sof-

fermandosi sulla scelta di non aumentare i contributi a carico delle Utenze per tener conto 

del particolare momento economico che la nazione sta vivendo. Dopo una breve discus-

sione in cui vengono fornite le informazioni richiesta, il Consiglio di Amministrazione all’ 

unanimità approva la proposta di bilancio preventivo per il 2022, redatto nella forma pre-

vista dal DPR 97/2003 sul Regolamento di contabilità, e che prevede un totale delle entrate 

pari ad € 860.484, che viene pareggiato dal totale complessivo delle spese pari ad € 

860.484. Le partite di giro pareggiano per € 147.750 nelle entrate e nelle spese, ed il pre-

ventivo economico evidenzia un avanzo economico di € 6.000. Poi il Consiglio di Ammi-

nistrazione delibera di dare mandato al Direttore di procedere alla trasformazione del bi-

lancio nella forma del Preventivo armonizzato prevista dalle norme di contabilità richieste 

dal Ministero dell' Economia e delle Finanze, con il vincolo di mantenere invariati i risultati 

dei vari quadri che compongono il bilancio preventivo. Successivamente il Consiglio di 

Amministrazione dà mandato al Presidente di presentare la proposta all’ Assemblea degli 

Utenti per l’approvazione. 

5. Ruolo di contribuenza per l’ anno 2022 

Il Presidente chiede al Direttore di illustrare la proposta di ruolo ordinario per l’ anno 2022. 

Al termine della presentazione il Consiglio di Amministrazione approva all’ unanimità la 

proposta di ruolo ordinario 2022. 

6. Provvedimenti per il personale 

Il Presidente informa che al Consorzio è pervenuta la richiesta da parte del dipen-

dente Tengattini di ottenere il passaggio nell’ Area C, posizione C1, prevista dal 

CCNL per gli enti delle Funzioni Centrali, per la quale è richiesta una laurea ma-

gistrale. Recentemente Tengattini ha conseguito la laurea triennale in Scienze 

umane dell’ ambiente, inoltre il passaggio all’ area C può avvenire solo mediante 

apposito concorso. Interviene il Consigliere Falconi che osserva che ogni possibile 



decisione deve essere presa sulla base della valutazione della persona. Il Consi-

gliere Ruffini fa presente che il passaggio di area comporta che viene a mancare la 

funzione di geometra prevista dall’ organico del Consorzio, per cui è necessario 

che il dipendente sia disponibile a coprire questa funzione. Il Consigliere Frosio 

osserva che è previsto il cambio di Direttore e che quindi potrebbe divenire neces-

saria una modifica dell’ organizzazione del Consorzio, per cui propone di rinviare 

il passaggio di area richiesto in un momento successivo all’ insediamento del nuovo 

Direttore. Il Consigliere Falconi ritiene che, pur dubitando della capacità del dipen-

dente di svolgere le mansioni previste per l’ area C, sia necessario non demotivarlo 

e quindi trovare una soluzione intermedia che possa offrire un miglioramento sala-

riale. Il Presidente propone di attribuire al dipendente Tengattini la posizione B3, 

riconoscendo anche un’ adeguata indennità di reperibilità. Dopo una breve discus-

sione il Consiglio di Amministrazione all’ unanimità dà mandato al Presidente di 

trasmettere al dipendente Tengattini le valutazioni espresse dal Consiglio e di at-

tribuirgli la posizione B3 a partire dal 1 gennaio 2022. 

7. Riparto spese dei progetti per gli obblighi ittiogenici 

Il Presidente comunica che il Consiglio di Amministrazione, nella riunione del 8 

luglio u.s., ha discusso una proposta presentata dalle Utenze idroelettriche per un 

riparto al 50% delle spese previste per i progetti approvati dalla Regione, e ha dato 

mandato ai rappresentanti irrigui di acquisire il parere delle Utenze Irrigue. 

Cede la parola al Consigliere Ruffini che comunica che le Utenze cremonesi non 

hanno accolto la proposta sia perché le utenze irrigue non sono gravate fino ad oggi 

di obblighi ittiogenici, sia perché la proposta è stata presentata con i loro bilanci 

preventivi già approvati, e quindi l’ onere relativo non può essere coperto in corso 

d’ anno. Il Consigliere Gabatèl osserva che la sua proposta era stata presentata per 

un motivo generale di partecipazione al miglioramento ambientale che i progetti 

possono svolgere, motivo che presenta un beneficio per tutte le utenze del Consor-

zio dell' Oglio. Il Consigliere Falconi, nel confermare la non adesione alla proposta 



delle utenze bergamasche, concorda con la posizione di Ruffini, e sottolinea il mo-

mento critico per il settore agricolo. Il Consigliere Baresi osserva che le utenze 

bresciane non hanno aderito alla proposta in quanto presentano per alcune un im-

patto elevato sui bilanci. Pertanto l’ Assemblea dà mandato al Presidente di proce-

dere al riparto delle spese relative ai progetti ittiogenici proporzionalmente all’ ob-

bligo assegnato dalle concessioni ai singoli utenti interessati. 

Non essendo poi messi in discussione altri argomenti il Presidente f.f. dichiara 

chiusa la riunione alle ore 12:30. 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 

 
f.to Prof. Claudio Gandolfi Dott. Ing. Massimo Buizza 

  


